



ZVR-Zahl 603819048

Gradenegg 8a / 9556 Liebenfels

Liebenfels, 29. April 2024

Unfall FF Zweikirchen am 11. April 2024;
Auswirkungen auf die Gemeinde -
Beantwortung von Fragen -
Ersuchen der A-L
Antwort der Marktgemeinde Liebenfels bzw.
des Kommandanten der FF Zweikirchen –
Information

Ausgangslage:

Aufgrund des Unfalls der FF Zweikirchen am 11.04.2024 erfolgte durch die A-L am 15.04.2024 ein [Ersuchen um Beantwortung von Fragen](#) bzgl. der Auswirkungen des Unfalls auf die Marktgemeinde Liebenfels (z.B. Einsatzbereitschaft, finanzielle Auswirkungen etc.).

Am 29.04.2024 wurde durch die Marktgemeinde Liebenfels die Beantwortung der Fragen der A-L durch den Kommandanten der FF Zweikirchen mittels E-Mail übermittelt.

Wie von der A-L angekündigt, wird aus Gründen der Transparenz, die Beantwortung der Fragen durch die Marktgemeinde Liebenfels bzw. des Kommandanten der FF Zweikirchen wertfrei durch die A-L dem gleichen Personenkreis wie das Ersuchen der A-L zur Information bzw. Kenntnisnahme übermittelt, sowie auf den gleichen Plattformen veröffentlicht.

Inhalt des E-Mails der Marktgemeinde Liebenfels vom 29.04.2024:

„Sehr geehrter Herr GR Wipperfürth!

Zu Ihrer Anfrage vom 15. April 2024 bezüglich Unfalls mit dem Feuerwehrfahrzeug der FF-Zweikirchen und dessen Auswirkungen auf die Gemeinde, dürfen wir Ihnen folgend die Stellungnahme vom Kommandant der Feuerwehr Zweikirchen übermitteln:

Vorab möchte ich festhalten, dass es bei dem bedauernswerten Unfall mit dem LFA-W der FF- Zweikirchen, am 11.04.2024 Gott sei Dank zu keinem Personenschaden gekommen ist. Zum Zeitpunkt des Unfalls befanden sich außer dem Kraftfahrer keine weiteren Personen im Fahrzeug. Der Unfall wurde ordnungsgemäß von der Polizei aufgenommen. Das Fahrzeug kam rechts von der Fahrbahn ab, weil dem Gegenverkehr ausgewichen wurde, der zu diesem Zeitpunkt die Fahrbahnmitte überfahren hat.

Die Kameraden der FF- Zweikirchen sind stets bemüht und bestrebt sorgsam und gewissenhaft mit den zur Verfügung gestellten Ausrüstungsgegenständen umzugehen!

Als Einsatz- und Rettungsorganisation können wir Ihnen die beste Ausbildung und Schulung am Gerät und den Fahrzeugen garantieren. Natürlich ist das auch in unseren Fahrtenbüchern genauestens dokumentiert.

Jedoch ist man leider nie davor gefeit, dass etwas passieren kann. Festzuhalten ist, dass dies jedem und jederzeit passieren kann.

So möchte ich nun auf Ihre Fragen nach bestem Wissen und sofern mir derzeit bekannt und möglich ist, antworten.

Die Feuerwehr Zweikirchen ist mit dem Vierbergelauf sehr eng verwurzelt und verköstigt die „Vierbergler“ mit einer Labestation ab vier Uhr morgens vor dem Rüsthaus. Weiters transportieren wir nach nunmehr rund 30 Jahren unsere Kameraden auf den Magdalensberg zum Start des Vierberglaufes. Nachdem dies bereits eine langjährige Tradition ist, habe ich als Kommandant der FF- Zweikirchen das auch dieses Jahr wieder genehmigt.

Natürlich wurde das Fahrzeug ordnungsgemäß bei der LAWZ zu einer Dienstreise (Mannschaftstransport) auf den Magdalensberg abgemeldet.

Da 12 Kameraden der FF- Zweikirchen am Vierbergelauf teilgenommen haben wurden beide Fahrzeuge zum Transport herangezogen. Um den wirtschaftlichen bzw. sparsamen Gedanken zu verfolgen, wurden die verbliebenen Restplätze mit feuerwehrrahmen Angehörigen, die uns bei unseren Veranstaltungen unterstützen, besetzt.

Betreffend der Reparaturdauer teilte uns die Firma Magirus-Lohr in Premstätten bei Graz einen ungefähren Zeitrahmen von ca. 5 Wochen mit. Bezüglich einer geschätzten Schadenshöhe wurde von uns die zuständige Versicherung als Auftraggeber (es besteht eine Vollkasko-Versicherung mit einem Selbstbehalt von € 2.500,-) am 24.04.2024 kontaktiert, aber dies dato haben wir noch keine Antwort erhalten.

Im August 2022 wurden im Zuge einer Schulungs und Ausbildungsfahrt der Seitenspiegel und ein Blaulicht im hinteren Bereich des Fahrzeuges beschädigt. Die Kosten der Reparatur wurden von der Versicherung übernommen.

In der Hoffnung auf eine zufriedenstellende Antwort verbleibe ich

mit freundlichen Grüßen

Weiß Martin“

Für die Alternative für Liebenfels:



(GR Harry WIPPERFÜRTH)

Ergeht nachrichtlich an:

Feuerwehr Liebenfels z.H. Herrn Kdt OBI Galler

Feuerwehr Sörg z.H. Herrn Kdt OBI Berger

Feuerwehr Zweikirchen, z.H. Herrn Kdt HBI VizeBgm. GV Weiß

SPÖ z.H. Herrn NRAbg. Bgm. Köchl

ÖVP z.H. Frau BR GV Lassnig

FGL z.H. Herrn Kernmaier

FPÖ z.H. Frau Ing. Radl